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ORDINE DEL GIORNO: n. 118 del 30/09/2020

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00
                                              
ORARIO INIZIO SEDUTA 09.35

CONSIGLIERI PRESENTI Presente
Assente

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA
USCITA

Bertolino           Francesco Presente 09.35 10.12

Mattaliano         Cesare Assente ------- -------

Caputo               Valentina Presente 09.35 10.12

Chinnici             Valentina presente 09.37 10.12

Lo Monaco         Rosalia Presente 09.35 10.12

L’anno duemilaventi, il giorno tredici del mese di ottobre, la V Commissione Consiliare è stata convocata 

dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all'O.d.g.

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale. 

La seduta  si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.

Alle ore 09.35  il  Presidente Francesco Bertolino, assistito dalla Segretaria  Marilena Manduci predispone 

l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri:  Francesco Bertolino,  Valentina Caputo,  Rosalia Lo 

Monaco 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso.

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente:

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5

COMUNE  DI  PALERMO
Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 
Via   Marchese Ugo     n    60            Palermo tel.  0917409041 - 0917409042

email: quintacommissione@comune.palermo.it

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5


Alle ore 9.37 entra in collegamento la Cons.ra Valentina Chinnici.

L'ordine del giorno   prevede oggi, un incontro con la dott.ssa Calandra, invitata affinchè possa illustrare il 

dossier presentato per la candidatura della Città di Palermo a “Capitale Italiana del libro”.

Il Presidente, constata in collegamento, la presenza della dott.ssa Calandra, dopo averla ringraziata per la 

disponiblità, e fatta una premessa su ciò che oggi è oggetto di discussione, la invita a fare una sintesi sul 

progetto su citato.

La dott.ssa Calandra, nel corso della sua relazione, riferisce che il progetto di candidatuta, promosso dal 

Ministero dei Beni Culturali, è uscito a settembre, e dunque con una scadenza molto ravvicinata in quanto 

il 16 ottobre deve essere inviato il dossier. Tutto il gruppo di lavoro si sta muovendo,  attraverso la rete  

delle biblioteche, oltre che con tutta una serie di partenariato sia pubblico che privato, che ha già aderito al 

progetto “patto per la lettura”, sottoscritto  nel 2018 e dove i  soggetti  partecipanti  sono circa 120. la 

dott.ssa afferma che il meccanismo ha funzionato, tanto da avere  ricevuto numerose adesioni e contributi 

anche da parte di Teatri, dal Conservatorio, e dall' Accademia. Il progetto, dichiara la dottoressa,  è a buon 

punto, ma prima di spedirlo, si deve fare un passaggio in  Giunta per essere approvato. All'interno del 

progetto ci sono due  parti, ovvero una descrittuva che riguarda la presentazione dello stato attuale del libro 

a Palermo, l'altra  parte che si aggancia alla prima, per un senso di continuità. La dott.ssa Calandra, nel 

proseguire l'illustrazione, precisa che   all'interno del progetto sono stai individuati 4 aree d'intervento, una 

che riguarda il bacino dei lettori; una che riguarda l'inclusione sociale e così via. Riguardo al progetto del 

COIME, la dott.ssa precisa che è necessario fare una premessa, quale quella  che  già lo scorso anno, 

questo ufficio aveva ricevuto un finanziamento, di  90 mila euro da parte del Ministero, per il progetto “Un 

libro  ovunque”  -  8  biblioteche  per  8  circoscrizioni”.  Tale  progetto,  che  è  a  tempo,  stava  nella 

realizzazione di denso strutture a noleggio,  dotate  di sedie e libri  per organizzare,  in ciascuna delle 8 

circoscrizioni,  manifestazioni  legate  al  libro.   La  relazione  prosegue e  la  dott.ssa   rifeisce  che  alle  8 

Circoscrizioni sono state inserite le 5 Borgate Marinare oltre che  il Borgo di Sant'Erasmo. Nell'intento che 

questo  sito  possa  rappresentare  un  punto  focale  del  territorio,  sono  stati  previsti  3  postazioni  per  il 

collegamento internet, oltre che wifi, ecc. Certamente, afferma la dott.ssa Calandra, si potrebbe pensare che 

possa essere,   una idea in antitesi, rispetto a quella di portare il lettore dentro la biblioteca, ma potrebbe 

essere questo, un percorso per poterlo invece attuarlo. Il progetto del COIME si aggira intorno ai 100 mila 

euro  che  sarebbero  in  più,  rispetto  ai  500  mila  euro  per  la  candidatura  promossa  dal  Ministero.  La 

dottoressa prosegue soffermandosi su altri progetti, uno dei quali ad es. quello del centro diurno dell'ASP 

6“Il  fiore  nel  deserto”   pensato  per  il  disagio  pschico,  è  stato  dimostrato  infatti  che  la  biblioterapia 

produce  un effetto  positivo  sui  soggetti  deboli,  che  personalemente  curano  la  biblioteca,  oltre  che  a 

dedicarsi alla lettura e altre attività.



Conclusa la relazione della dott.ssa Calandra, il Presidente chiede se ci sono interventi.

Prende  parola  la  Cons.ra  Caputo,  che  chiede  chiarimenti  riguardo  il  coofinanziamento   al  proggetto 

COIME di 100 mila  euro.

La dott.ssa  Calandra  spiega  che  e  il  COIME ha dei  fondi  che  entrano a  far  parte  del  Comune e  che 

provengono a quanto pare dal Ministero dell'Interno.

La cons.ra Caputo, nel puntualizzare l'importanza di creare biblioteche dentro le istituzioni scolastiche, 

sotolinea che queste una volta predisposte, rimarrebbero nel tempo a disposizione dei ragazzi.

La dott.ssa  Calandra  chiarisce  che  le  biblioteche  scolastiche  sono state  oggetto  di  studio  da parte  del 

Ministero  che  a  quanto  pare  dà  un  contributo  che  si  ripete  annualmente.  Aggiunge  che  comunque 

nonostante  all'interno del Patto per la lettura sia presente USR, non ha granchè contribuito dal punto di 

vista di iniziative e suggerimenti.

La dottoressa, parlando del panorama bibliotecario cittadino, che definisce ampissimo, sottolinea  la realtà 

di  biblioteche  private  importanti  e  interessantissime,  vedi  ad  es.  Giufà  allo  ZEN,  che  è  diventato  un 

presidio della legalità, o  Tramonte, o tutto il sitema bibliotecario dell'Ateneo, o il sistema bibliotecario 

etnoantropologico, e così via.

La cons.ra Lo Monaco,  visto che la dott.ssa Calandra nel corso della sua relazione, ha citato la libreria 

Tramonte, come una realtà interessante, chiede se ci siano aggiornamenti  sulla questione, che anche la 

Commissione affrontò effettuando un sopralluogo  sul posto in data, 10 settembre u.s.

Interviene la Cons.ra Chinnici,  per chiedere se è possibile ipotizzare all'interno di questo progetto, una 

formula che  permetta di mettere in sicurezza tale realtà.

La dott.ssa Calandra afferma che, seppur il progetto sia un work in progress, tuttavia nello specifico ci sono 

degli aspetti che vanno regolarizzati e superati per poter pensare di intervenire, affinchè si possa dare una 

mano a questa realtà fondata sulla buona volontà, e che offre un servizio sicuramente positivo. 

La cons.ra Lo Monaco, ritornando sulla questione della biblioteca Tramonte,   desidera capire se  l'ufficio 

bibliotecario ha in corso un dialogo con le Attività Produttive,  e  se la Commissione può intervenire, al 

fine di agevolare i passaggi. 

La dott.ssa Calandra, chiarisce che in questo momento non ha interlocuzione con gli uffici a cui faceva 

riferimento la Cons.Lo Monaco, che ha seguito la questione attraverso i giornali, sa che comunque c'è stato 

un intervento da parte del Sindaco per sbloccare la situazione, e che ad ogni modo, la Biblioteca in oggetto  

è  stata  segnalata  all'interno  del  dossier  come  realtà  importante,   e  dunque  si  capisce  che  da  parte 

dell'Ufficio bibliotecario c'è un sostegno.

Il  Presidente  Bertolino,  alla  luce  di  ciò,  manifesta  l'intenzione  di  sottoporre  al  prossimo incontro  con 

l'Assessore Zito  tale questione. 



Il confronto prosegue approfondendo il tema riguardante il Museo Pitrè, e la dott.ssa Calandra afferma che 

è sua intenzione, attraverso viste guidate in collaborazione con le scuole, raccontare il Museo e i singoli  

oggetti lì custoditi.

Alle ore 10.06 esce dal collegamento la dott.ssa Calandra.

Il Presidente comunica che ci sono state delle problematiche che hanno ostacolato la registrazione della 

seduta odierna.

Il  Presidente,  a conclusione dei  lavori,  comunica che l'incontro di domani  con l'assessore Zito è  stato 

rinviato a martedi prossimo, mentre per lunedi ci sarà l'incontro con l'Assessore Petralia.

La Cons.ra Lo Monaco chiede se ci sono aggiornamenti rispetto all'avviso sulle manifestazioni natalizie.

Il Presidente risponde che non ha aggiormanti.

La Commissione prosegue discutendo della tematica oggi affrontata con la dott.ssa Calandra,  la Cons. 

Chinnici mette a fuoco la questione del personale bibliotecario.

Conclusi gli interventi,  il  Presidente, rinvia l'approvazione   del presente verbale alla prossima 

seduta utile.

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link:

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5

Il Presidente  alle ore 10.12 dichiara chiusa la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 10.12

    La Segretaria                                       Il Presidente

Marilena Manduci                               Francesco Bertolino
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